

—Et le martyr ?

—Une faveur.

—Alors, nous allons t'arracher la langue.

—Je vous en serai fort obligé. J'ai quelquefois parlé mal à propos.

—Te crever les yeux.

—C'est trop de bontés. J'ai été souvent par leur faute distrait à l'heure de la prière.

—T'ouvrir les entrailles.

—Vous me comblez, car j'ai péché par gourmandise, en préférant les fèves sèches au poisson fumé, pendant tout le dernier Carême.

—Que fais-tu dans cette île ?

—Vous le voyez. J'élève un temple au vrai Dieu.

—Quels sont tes complices ?

—La Foi, l'Espérance et la Charité, trois vertus principales que j'invoque et qui me soutiennent.

—Prétends-tu avoir exécuté seul tout ce que nous voyons là ?

—Je le prétends.

—Tu mens. Dis nous la vérité ou tu vas mourir."

Et le chef des Marcelliniens appuya sur la gorge de saint Honorat un couteau tranchant et effilé, long comme l'avant-bras.

"Si je meurs, ce n'est pas parce que tu l'auras résolu, mais bien parce que Dieu l'aura permis. Frappe."

Le chef appuya sur le couteau et il arriva, oh ! prodige ! que la lame se t. ignit de sang, bien qu'elle n'eût fait au saint aucune blessure. Un cri retentit ; un beau garçon de vingt ans tomba la gorge ouvertec'était le fils du meurtrier.